

VILLA TACCHINI

MAISON DE QUARTIER VILLA TACCHINI

11 chemin de l'Avenir

022/793.52.07

1213 Petit-Lancy

mq.tacchini@fase.ch

Maison de Quartier VILLA TACCHINI

PROCÈS-VERBAL DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE DU LUNDI 4 AVRIL 2022

Lundi 4 avril 2022

19h30 – MQ Villa Tacchini – en présence

PROCES-VERBAL (Anne Geiser Jaija)

Présents :

AVDIJA Fadil, membre - Président de l'association Gëzuar
BENNICI Mélanie, visiteur
CHABBOUH Donia, animatrice, MQ Villa Tacchini
CHAUMONT Joseph, membre FIG
CHOLLET Nathalie, Coordinatrice fédérative – FCLR
DIALLO Aliou, moniteur, NQ Villa Tacchini
FRANGU Donat, ado Villa Tacchini & p'tit job
GEISER JAIJA Anne, secrétaire, MQ Villa Tacchini
GROBET Alexandre, membre, Trésorier comité MQ Villa Tacchini
HODEBAR Ellie, monitrice, MQ Villa Tacchini
HUBERT VAN BLIJENBURGH Yohan, animateur, MQ Villa Tacchini
JELK-PEILA Andrée, membre, comité MQ Villa Tacchini
KURTESHI Naim, membre, association Gëzuar
LEVET Nicolas, membre, vice-Président comité MQ Villa Tacchini
LOPEZ Nicolas, assistant technique, MQ Villa Tacchini
LOPEZ PASSOS Hugo, ado Villa Tacchini & p'tit job
LOS SANTOS Francisca, personnel nettoyage, MQ Villa Tacchini
MUSY Guy, Coordinateur région-FASe
NJAZI Brahim, membre, association Gëzuar
SARTORIS Alexandre, moniteur, MQ Villa Tacchini
SCHNEEBERGER Marie-Louise, visiteur
SHEFKIU Behar, membre
THORIMBERT Michel, membre, Président comité MQ Villa Tacchini
VERGAIN Michel, Délégué du CM de la ville de Lancy

Excusés :

FEBO Véronique, Fiduciaire CVM Services Sàrl - vérification des comptes
GACHET Corinne, Maire de la Ville de Lancy
GAGLIARDO Aurore, animatrice, MQ Villa Tacchini
MAREDA Claire, membre, comité MQ Villa Tacchini
MITRUCCIO PEITAVINO Stéphanie, membre
MONTANO Samuel, assistant technique, MQ Villa Tacchini
MOYARD Salima, Conseillère administrative – ville de Lancy
SUNIER SEMENIUK Marie-Jeanne, membre

19h44 Michel Thorimbert, Président du comité de la MQ Villa Tacchini, ouvre la séance de l'Assemblée Générale Ordinaire en souhaitant la bienvenue à toutes et tous.

→ Approbation de l'ordre du jour de l'Assemblée Générale Ordinaire du 04.04.2022

L'ordre du jour de l'Assemblée Générale Ordinaire du 04.04.2022 est approuvé à l'unanimité.

→ Approbation du procès-verbal de l'Assemblée Générale Ordinaire du 29.03.2021

Le procès-verbal de l'Assemblée Générale Ordinaire du 29.03.2021 est approuvé à l'unanimité.

→ Propositions de divers

. Proposition du Comité de fixer le temps de préavis de démission des membres du comité ;

RAPPORTS

→ Du Président – Michel Thorimbert :

Comment faire vivre une association dans un monde où les relations sociales sont réduites à néant ?

Nous nous engageons dans le monde associatif pour défendre une vision et des projets.

Nous nous engageons en tant que collectif avec la certitude que nos idées mutualisées seront plus fortes.

Nous nous engageons aux côtés de professionnels dont le métier n'est pas le nôtre, afin d'offrir un recul nécessaire.

Nous nous engageons pour la jeunesse, l'avenir de notre société, pour imaginer ensemble un monde meilleur.

Nous nous engageons et pourtant...

...Cette année 2021 fut, en de nombreux points, éprouvante.

Tant de débats sur l'éthique et la morale ont occulté les profonds enjeux de notre maison de quartier.

Tant de bouleversements institutionnels ont fragilisé notre organisation tout comme la sérénité de notre personnel.

Tant de mesures et de retournements de situations nous ont empêché de remplir nos missions.

Il faut que cela change.

La Villa Tacchini a besoin et mérite :

- Un comité de gestion fort et représentatif des habitants du quartier ;
- Un projet mieux défini qui soit à la fois réaliste et innovant ;
- Une nouvelle approche de ses axes prioritaires que sont la jeunesse et le développement d'activités socioculturelles ;
- Un renforcement des liens avec les partenaires de terrain et institutionnels pour donner plus de cohérence à nos actions.

Le défi est grand, reste à trouver les forces pour le réaliser.

Cela fait 3 années que je suis président et 8 ans que je suis membre de l'association.

Malheureusement, nous peinons, chaque année, à trouver de nouveaux membres et encore plus lorsque qu'une association s'occupe d'adolescents. On sait que les ados n'ont pas envie de voir leurs parents s'occuper de leurs affaires.

Et pourtant, ici on raconte les histoires des jeunes, on fabrique, au sein du Comité, les activités qui vont leur être proposées. Ici on vote les budgets, on fait en sorte que les fonds soient trouvés pour que les activités puissent exister.

Malheureusement, autour de nous, d'autres associations existent et prôtaient les adhésions en tant que membre de la Villa Tacchini. Pour ces raisons, cette année j'ai décidé de ne pas me représenter. Néanmoins, si personne ne venait à se présenter au poste de président ce soir, j'ai décidé d'accepter de superviser ce poste de président en tant que président ad interim pendant une année, afin de garantir la pérennité de l'association.

La Villa Tacchini est une association qui m'est très chère. Je suis venu à la Villa Tacchini à l'âge de 15 ans. J'étais adolescent et élève au CO des Grandes-Communes. On m'avait proposé de faire une vidéo pour l'Assemblée Générale de la Villa Tacchini. Sans connaître ni la Villa Tacchini ni ce qu'était une Assemblée Générale j'ai accepté la proposition. Je me suis lancé, je suis venu durant 2 semaines et j'ai découvert un endroit fabuleux. Les jeunes avaient cette liberté de créer des projets, on avait du matériel de musique, des jeux, un billard. Des jeunes adultes étaient présents pour nous encadrer et pour nous offrir des activités « cool ». Depuis ce temps je suis resté, en tant que jeune puis, en tant que membre du Comité puis, comme président. Je pense que cette vision est importante dans une société qui est de plus en plus clivante.

Pouvoir se rassembler simplement autour du plaisir d'être ensemble.

Ce soir j'ai très envie de vous inciter à venir nous rejoindre pour que vive l'association de la Villa Tacchini.

Je tiens à remercier les personnes présentes, Guy Musy, coordinateur région de la FASe, Nathalie Chollet, coordinatrice FCLR, Marie-Louise Schneeberger, habitante du quartier et présidente de la MQ Sous l'Étoile et Michel Vergain notre représentant du Conseil municipal.

Au terme de cette année je tiens à remercier l'équipe d'animation et le personnel administratif et technique de la Villa Tacchini pour leur résilience durant cette période Covid 19. Malgré les contraintes, tout a été fait pour que les utilisateurs puissent se retrouver, passer du temps ensemble dans un cadre sûr et divertissant mais aussi avoir une oreille attentive, plus que jamais nécessaire.

Je tiens également à saluer l'implication de mes camarades du Comité et les remercier.

Au nom du Comité de gestion et de l'équipe d'animation je tiens également à remercier la Ville de Lancy, plus spécifiquement le Service des Affaires sociales et son chef de service Monsieur Vincent Künzi. Les moyens mis à notre disposition par la ville de Lancy et son soutien constant nous permettent de réaliser toutes nos activités.

Un grand merci aussi à la FASe et plus particulièrement à notre coordinateur de région, Monsieur Guy Musy. Mes remerciements vont également à la FCLR ainsi qu'à tous nos partenaires associatifs et institutionnels.

Cette année j'ai décidé de ne pas me représenter à la présidence de l'association.

Avant de conclure je tiens à adresser un message spécial à toi, Andrée.

Tu étais mon enseignante à l'école primaire et déjà à l'époque ton engagement m'avait époustoufflé. Tu as décidé, aujourd'hui de quitter le Comité de gestion de la Villa Tacchini et je tiens sincèrement à te remercier pour toutes ces années passées au sein du Comité. Merci pour la bienveillance dont tu as fait preuve lors de situations complexes, ton regard aiguisé nous a fait du bien. Andrée, un grand merci.

Andrée reçoit un citronnier et remercie chaleureusement le Comité et l'équipe d'animation.

Michel THORIMBERT

→ Du Trésorier - Alexandre Grobet - trésorier

Alexandre Grobet, trésorier, lit son rapport :

RAPPORT DU TRÉSORIER COMPTES 2021 – AG 2022 (04.04.2022)

« Mesdames, Messieurs,

Au nom du comité et de l'équipe, je porte à votre connaissance la situation du Bilan de la trésorerie de la Villa Tacchini pour l'année 2021.

L'exercice se clôt avec un résultat positif de CHF. 1'880,19 francs pour un bilan à l'actif de CHF. 62'702,06 francs.

La situation si extraordinaire engendrée par la Covid a forcément impacté le déroulement de l'année 2021. Comme pour l'année précédente, un grand travail d'adaptation a été nécessaire.

La Villa Tacchini a effectué certains travaux qui rendent les locaux et le bâtiment beaucoup plus agréables et fonctionnels.

Je remercie chaleureusement Madame Geiser qui s'investit remarquablement et nous permet une gestion exemplaire de la trésorerie.

Pour conclure, je tiens particulièrement à remercier la Mairie de Lancy, ainsi que ses services, pour son soutien financier qui est primordial afin que nous puissions continuer à offrir des prestations de qualité. »

Alexandre Grobet
Trésorier

→ Vérification des comptes 2021 – Fiduciaire CVM SERVICES Sàrl, Mme Véronique FEBO (Ballesteros Sàrl)

La vérification des comptes 2021 devait être effectuée par la fiduciaire Ballesteros Sàrl.

Suite à plusieurs relances, à un courrier recommandé resté sans réponse nous avons dû chercher une nouvelle fiduciaire pour procéder à la vérification des comptes 2021 de la Villa Tacchini.

C'est la fiduciaire CVM Services Sàrl qui a accepté, dans l'urgence, de reprendre le contrôle des comptes de la Villa Tacchini. Nous tenons ici à la remercier.

Michel Thorimbert lit le rapport de vérification des comptes 2021 de la Fiduciaire CVM Services Sàrl :

Rapport de vérification des comptes de l'exercice 2021

Au comité et à l'Assemblée Générale de la Maison de quartier Villa Tacchini
Petit-Lancy

Conformément au mandat qui nous a été confié, les soussignés ont procédé, en date du 23 mars 2022, à la vérification des comptes de la Maison de quartier Villa Tacchini au Petit-Lancy.

La comptabilité a été tenue par Madame Anne Geiser conformément aux dispositions légales du code des obligations art. 957 ss CO et les instructions de la FASE.

Nous rappelons que la responsabilité de l'établissement des comptes annuels incombe au comité de la Maison de quartier Villa Tacchini, alors que notre mission consiste à vérifier les comptes et à émettre une opinion sur leurs conformités.

Nous avons vérifié les postes du bilan et les justificatifs liés à leurs soldes. Nous avons également procédé à divers contrôles par sondage des postes principaux du compte de résultat et avons trouvé une parfaite concordance entre les justificatifs présentés et les écritures comptables.

Nous recommandons au comité et à l'assemblée générale d'approuver les comptes annuels 2021.

Nous remercions Madame Anne Geiser pour son excellent travail et sa totale collaboration dans l'accomplissement de notre mandat.

Petit-Lancy, le 23 mars 2022

FIDUCIAIRE CVM Services Sàrl, Véronique Febo
Rue du Village 40C, CH – 1214 Vernier
Tél 022/ 3410402, E-mail in fo@cvm-services.com
TVA CHE-101.837.188

→ De l'équipe d'animation

L'année 2021

Donia Chabbouh, animatrice socioculturelle, Villa Tacchini :

« Le retour sera succinct. Pour aiguïser votre curiosité et votre envie nous vous invitons à lire notre Rapport d'Activités 2021.

De par les contraintes liées aux restrictions « Covid 19 » nous avons préféré, concernant les accueils adolescents, nous concentrer sur les activités réalisées à l'intérieur de la Villa Tacchini.

Nous avons décidé d'étoffer, de manière concrète, les rapports que nous avons avec le réseau.

Le réseau implique les collaborateurs FASE, les associations du quartier et des entreprises diverses situées sur la commune.

Dans ce cadre, nous avons réalisé des activités de rénovation au sein de la Villa.

Pour ce projet réalisé en 2021, nous tenons à remercier la ville de Lancy qui a été réactive par rapport aux questions financières liées aux rénovations mais aussi à son implication quant au suivi des travaux.

Nous souhaitons remercier l'entreprise Shefkiu qui a participé à la rénovation des locaux. Nous tenons à préciser que le patron de l'entreprise est un papa d'un jeune que nous accueillons à l'espace ados. C'est aussi une manière d'investir la maison en tant que parent.

La rénovation s'est déroulée en deux temps.

Lors des vacances de Pâques 2021, Aurore Gagliardo, animatrice, accompagnée de moniteurs et entourée de petits jobs, a travaillé à la transformation du bureau d'accueil.

Durant la fermeture annuelle des vacances d'été 2021, Aurore a piloté les travaux du sous-sol et de l'étage de la Villa en prenant garde de ne pas impacter les accueils réservés aux adolescents.

Dans le même temps, des travaux ont été entrepris pour donner un nouveau souffle au studio de musique.

Concernant les actions et évènements réalisés en 2021, je ne vais vous citer que les moments phares pour éviter de vous perdre.

L'évènement Caroline Fête son Chemin (CFC) s'est réalisé sur l'esplanade de la Villa Tacchini avec le soutien de plusieurs maisons de quartier et la participation de bénévoles.

Nouveau avons soutenu, sur la demande de jeunes élèves de 8P de l'école de la Caroline, l'organisation et le déroulement de leur fête « Bye-bye Party ». Malgré le jeune âge de ces enfants, nous voulons saluer l'investissement et le courage de ces élèves.

Concernant nos accueils, nous avons continué, Covid oblige, à ouvrir nos espaces en doublant les lieux d'accueils de janvier à mars 2021, durant les week-ends, afin de respecter le nombre de personnes se trouvant dans un lieu fermé.

La FASE et la ville de Lancy ont souhaité que les centres FASE soient ouverts la première semaine de janvier. La Villa Tacchini a répondu présente à cette demande.

Nos jeunes ont été présents tout au long de l'année dans une belle dynamique.

Deux adolescents sont actuellement en cuisine, et participent à l'élaboration et au service de la raclette qui vous sera proposée après cette Assemblée Générale ».

Yohan Hubert, animateur socioculturel, Villa Tacchini :

« Je gère les projets, en collaboration avec Donia, des évènements se déroulant au Pavillon.

Nous sommes assistés de Nicolas et Samuel, nos techniciens qui assurent la bonne marche du son et de la lumière lors des spectacles. Sans eux nous ne pourrions pas proposer de spectacles et je tiens à les remercier pour leur excellent travail.

Durant cette période Covid la programmation de spectacles ou d'évènements a été très compliquée à gérer.

Durant la période hivernale nous n'avons proposé ni concert, ni spectacle, ni rencontre car les restrictions étaient trop importantes.

Par la suite, nous avons accueilli des Tremplins organisés par Groove & Move et par le festival TransForme via des diffusions « live » sur les réseaux sociaux.

Alors que les restrictions sanitaires se sont assouplies nous avons pu organiser un spectacle de Magie.

Durant l'été, comme Donia l'a déjà dit, nous avons accueilli « Caroline Fête son Chemin ».

À la rentrée scolaire nous avons travaillé avec le « CrabCore Fest ».

Nous avons travaillé en partenariat avec Stop Suicide, nous avons organisé des concerts avec Swiss Rock Legacy, nous avons collaboré avec Génération Musique et Filmar.

Nous avons accueilli le projet des TSHM de Lancy concernant le Square Clair Matin en organisant des tournois, des repas etc....

Nous avons clos l'année 2021 avec un concert d'un jeune de la scène musicale locale ».

Perspectives 2022 :

Yohan Hubert, animateur socioculturel, Villa Tacchini,

« Nous avons le plaisir de ne plus devoir compter avec des normes sanitaires. C'est un grand soulagement. Nous avons énormément d'évènements prévus autant avec des jeunes du quartier qu'avec des associations externes.

Durant ces évènements, nous allons proposer à nos jeunes adolescents de s'investir lors des évènements à venir, en tenant le bar, en faisant des photos, en participant au montage/démontage des installations et ceci dans le but d'ouvrir le champ des possibles sur les métiers de la scène.

Nous souhaitons réserver une soirée par mois, au Pavillon, pour accueillir des projets propres au quartier et à ses habitants ou à ses associations.

Je veux faire une dédicace spéciale et particulière à Francisca Los Santos, qui n'a pas arrêté, durant toute cette période Covid, de rendre les locaux propres et désinfectés. Un grand merci pour toutes ces tâches

accomplies. Grâce au dévouement de Francisca la Villa Tacchini a pu ouvrir ses portes dans les conditions sanitaires exigées. »

À la suite de la présentation des rapports, Michel Thorimbert remercie chacun des intervenants et demande à l'assemblée si une personne souhaite intervenir.

Guy Musy, questionne l'équipe d'animation sur le texte de fin, du Rapport d'Activités :

Pour quelle raison a-t-on écrit ce texte qui parle du Covid ?

Donia Chabbouh explique que ce texte a été écrit par Aurore Gagliardo.

En écrivant cette ode liée au Covid elle a voulu rapporter ce qu'elle a constaté par rapport au vécu et au ressenti des jeunes durant toute cette période. Elle a souhaité leur rendre hommage et les remercier pour leur résilience et leur force face à ce virus qui est venu mettre à mal leur cercle familial, amical ou privé.

→ Approbation des rapports

À LA SUITE DE LA PRÉSENTATION DES RAPPORTS LES MEMBRES DE L'ASSOCIATION DÉCIDENT, À L'UNANIMITÉ, D'APPROUVER LES RAPPORTS PRÉSENTÉS.

DEMISSION(S)=

→ **Madame Andrée JELK-PEILA**, démission en sa qualité de membre du comité de gestion

→ **Monsieur Michel THORIMBERT**, démission en sa qualité de Président

ELECTION(S)

→ **du/de la Président(e)**

PERSONNE NE SE PRÉSENTE ;

→ **du/de la Président(e) AD INTERIM**

SE PRÉSENTE ET EST ÉLU À L'UNANIMITÉ :

Monsieur Michel THORIMBERT, en qualité de **Président AD INTERIM** durant une année

→ **du/de la vice-Président(e)**

SE REPRÉSENTE ET EST ÉLU À L'UNANIMITÉ :

Monsieur Nicolas LEVET, en qualité de vice-Président

→ **du/de la Trésorier(ière)**

SE REPRÉSENTE ET EST ÉLU À L'UNANIMITÉ :

Monsieur Alexandre GROBET, en qualité de Trésorier

→ **des membres du comité**

SE REPRÉSENTENT ET SONT ÉLUS À L'UNANIMITÉ :

Madame Claire MAREDA, en qualité de membre du comité de gestion

Monsieur Nicolas LEVET, en qualité de membre du comité de gestion

Monsieur Alexandre GROBET, en qualité de membre du comité de gestion

Monsieur Michel THORIMBERT, en qualité de membre du comité de gestion

L'ensemble du comité de gestion est élu à l'unanimité.

→ **des vérificateurs/ vérificatrices des comptes**

SE REPRÉSENTE ET EST ÉLU À L'UNANIMITÉ :

L'organe de révision **FIDUCIAIRE CVM Services Sàrl**

Rue du Village 40C

CH – 1214 Vernier

Tél 022 / 341 04 02

Véronique FEBO

COTISATIONS

Le montant des cotisations reste inchangé :

CHF. 10.— = inscription enfant = parent membre pendant 1 année

CHF. 10.— = cotisation individuelle

CHF. 50.— = cotisation collective / groupes / associations

Le montant des cotisations est approuvé à l'unanimité.

→ Propositions de divers

Proposition du comité de fixer le temps de préavis de démission des membres du comité :

Actuellement, les statuts de la « MQ Villa Tacchini » disent :

Titre III Qualité de Membres - Art. 10 / Perte de la qualité de membre par démission :

➤ Les membres peuvent démissionner en tout temps en le signalant par écrit au comité ;

➤ Les membres du comité ne peuvent démissionner qu'à l'Assemblée Générale, après avoir donné un préavis **de X mois**. Les cas de force majeure sont réservés.

L'assemblée Générale fixe le temps de préavis à 1 mois

Le Préavis de 1 mois est approuvé à l'unanimité.

DIVERS ET PROPOSITIONS INDIVIDUELLES

Nathalie CHOLLET – Coordinatrice fédérative FCLR, prend la parole :

« Je représente la Fédération des Centres de Loisirs et de Rencontres FCLR, qui réunit les 47 associations, centres de loisirs et de rencontres, Jardins Robinson et Terrains d'Aventure du canton. Je suis animatrice socioculturelle et coordinatrice. Je travaille pour cette fédération en soutien de l'activité associative et pour en faire la promotion. Nous voyons ce soir une association avec son Comité qui a besoin de forces supplémentaires. Nous constatons que c'est une constante après cette période du Covid où les gens se sont moins vus et les liens se sont perdus. Il existe des difficultés à recruter.

Il y a une conviction en animation socioculturelle : les choses seraient différentes s'il n'y avait pas une association et un Comité pour gérer les lieux ; les centres deviendraient un « service » !

C'est différent lorsque des habitants viennent gérer une association aux côtés de professionnels. Cela fait un ancrage et il en ressort de l'enthousiasme comme nous l'a expliqué Michel. Michel je te remercie pour ton enthousiasme et ton témoignage. Il y a beaucoup de membres, dans les Comités, qui avant de devenir membres d'un Comité, ont été usagers des maisons de quartier et des centres de loisirs ou des Jardins Robinson puis ensuite ont décidé de s'investir.

Merci à tous les membres du Comité pour leur enthousiasme et leur engagement. Je suis convaincue que vous allez trouver des forces pour mettre du dynamisme dans votre association. Je sais que vous, les professionnels, vous travaillez aussi à faire du lien, pour aider votre Comité.

J'ai aussi vu, dans votre rapport, que vous déployez beaucoup d'activités. Un Comité est aussi là pour aider à prioriser les activités afin de pérenniser certains choix.

Je te remercie Donia car je sais que tu travailles à renforcer le Comité. Je pense que pour l'année à venir il y aura du travail au niveau « Tout-Public » pour renforcer l'association.

Merci à tout le personnel administratif et technique, aux animateurs, aux moniteurs pour le travail fourni cette année. »

Guy Musy, coordinateur région FASe, prend la parole :

« Bonsoir,

Je me présente je m'appelle Guy Musy, je suis coordinateur région de la FASe, la Fondation genevoise pour l'animation socioculturelle, qui regroupe les 47 centres, Maisons de quartier, Terrains d'Aventure et Jardins Robinson et 13 équipes TSHM. Je suis un coordinateur région, je travaille au secrétariat général situé au 10 avenue des Morgines, au Petit-Lancy.

Je travaille sur la région qu'on appelle Aire et qui regroupe les communes de Lancy, Plan-les-Ouates, Bardonnex et Perly-Certoux.

J'aimerais commencer mes propos par un remerciement au Comité pour son engagement tout au long de cette année 2021. Je veux remercier Michel pour son engagement et pour tout le travail qu'il a effectué et qu'on a effectué ensemble. C'est très agréable de collaborer avec Michel. Il a dit qu'il partait et je le regrette car c'est très agréable de travailler avec lui. Merci de continuer encore un peu.

J'aimerais remercier les professionnels qui travaillent à la Villa Tacchini, les animatrices, les animateurs, les monitrices, les moniteurs, le personnel administratif et technique. Je vous remercie pour vos efforts durant ces deux années passées. Nous avons parlé du Covid et c'est vrai que c'était deux années compliquées pour l'animation, compliquées pour la jeunesse. Merci pour votre mobilisation par rapport aux nombreux changements des plans de santé et de prévention. Merci pour votre adaptation et pour le respect apporté aux nombreuses normes sanitaires. Vous vous êtes mobilisés et avez fait deux lieux d'accueils, c'est à souligner. Ces deux années ont eu des conséquences sur la jeunesse par rapport aux interactions sociales ce qui va nécessiter de prendre soin de cette jeunesse dans les années à venir.

Au niveau de la FASE nous avons publié des lignes directrices pour la jeunesse. Nous avons relevé qu'il y aurait des choses prioritaires à faire pour cette jeunesse. Elles devront perdurer dans le temps et guider les actions dans les années à venir.

Je souhaite remercier la commune qui n'est, je crois, pas représentée ce soir. C'est la commune qui permet à ce lieu de fonctionner via le budget de fonctionnement. Elle finance une grande partie des ressources humaines et permet la mise à disposition des locaux, car tous ces bâtiments appartiennent à la ville de Lancy. Concernant vos activités, vous mettez en lumière toutes ces questions sur l'accueil. Je trouve très important, qu'au centre des quartiers, il existe des accueils comme le vôtre pour les jeunes. Vous le faites très bien. Vous ajoutez une note quant à la participation des jeunes et vous le soulignez aussi dans vos propos : les jeunes participent aux actions et aux activités durant les événements se déroulant au Pavillon.

Je trouve très intéressant, pour 2022, de mettre en place des événements réservés uniquement aux habitants et aux associations de la ville de Lancy.

La FASE met à disposition différents fonds pour la jeunesse comme :

- Un fonds ADOS été ;
- Un fonds communal du département de la Cohésion sociale ;
- Un fonds « Appel à Projets » de la Fondation Leenaards

Il existe deux enjeux importants cette année.

En 2021 nous avons reçu une étude de la cour des comptes de Genève qui a édicté des recommandations suite à leurs visites dans plusieurs centres. La cour des comptes a évalué l'animation socioculturelle liée à des activités « Tout-Public », dans des quartiers à forts besoins en cohésion sociale et concernés par les développements urbains. Il en résulte 3 recommandations importantes pour la FASE :

- Renforcer les accueils décentralisés ;
- Faciliter l'implication des habitants des quartiers ;
- Mieux intégrer l'animation socioculturelle dans une approche préventive de cohésion sociale ;

Je vous présente un dernier point très important pour la FASE :

- Le transfert des charges financières du canton aux communes :

C'est un projet de loi, déposé en urgence au Grand Conseil, en 2021.

Actuellement ce projet de loi est bloqué, il a été refusé par la commission des finances.

Ce changement est un enjeu financier mais ne modifie pas le fonctionnement de l'animation socioculturelle.

Le Conseil de fondation de la FASE a déposé quelques positions claires par rapport au transfert des charges financières du canton aux communes, je vous énumère les positions que la FASE soutient :

- Maintenir les ressources financières existantes ;
- Maintenir une vision cantonale de l'animation socioculturelle ;
- Garantir les conditions de travail du personnel en appliquant la CCT actuelle ;
- Garder la participation du monde associatif à la gouvernance ;

Je vous remercie de m'avoir écouté, je remercie le personnel et les membres du Comité pour leur engagement. Merci et bonne soirée. »

Michel Vergain, Délégué du CM de Lancy :

« Je vous remercie au nom de la commune de Lancy.

En tant que président de la commission sociale, je pense qu'il faut excuser Mme Moyard qui est en séance concernant d'importants travaux d'une garderie.

Je vous remercie pour votre travail et je parle ce soir en mon nom de Président de la Commission sociale de la ville de Lancy. »

Fadil Avdija, Président de l'association Gëzuar Genève, prend la parole :

« Je tiens à vous remercier. Je remercie les animateurs pour l'occupation des locaux, au Pavillon, pour nos cours, les lundis et les samedis. »

Michel Thorimbert invite l'assemblée à une raclette et précise qu'un diaporama des activités 2021 de la Villa Tacchini sera diffusé, en boucle, durant le repas.

Michel Thorimbert, Président du comité de gestion, remercie l'ensemble de l'assemblée et lève la séance à 20h40



Pour le comité de gestion,
Michel **THORIMBERT**, Président